
 

 

 

 

 

 

 

6月はロータリー親睦活動月間です！ 

 

本日は、長田様からドローンのお話を伺うことができるということで非常に楽しみにし

ています。実は私も今から 50 年ほど前の大学生時代に、空の関係のスポーツをしており

まして、空中からの眺めの素晴らしさを体験しております。そのスポーツはスカイダイビ

ングです。高度は最高 3000ｍ上空から降下しておりました。パラシュートが開傘するま

でのフリーフォールの降下速度は毎秒 55ｍ、時速 200 ㎞です。時速 200 ㎞で重力と空

気抵抗が均衡した状態となり等速降下となります、この状態をターミナルベロシティと呼

びます。そして地上 800ⅿの高度で開傘、その後はパラシュートを操縦しながら目的地

点に着地します。開くまでの緊張感と開いてからの空中浮遊の解放感と空の眺めは素晴ら

しい体験でした。学生時代に 70回の降下を経験しました。 

詳しい体験談は入会の年度に新入会員卓話で一度お話しておりますので、また卓話の機会があればお話ししたいと思

っています。 

 

 

 

私とドローンの出会いは、実はNHKの朝ドラ「あまちゃん」がきっかけでした。オ

ープニングの美しい空撮映像を見て、「どうやって撮影しているのだろう？」と興味を

持ち調べたところ、ドローンという存在を知り、さまざまな情報を集めました。 

最初に私が取り組んだのは、愛知県内の公園や観光地の空撮でした。地上からは見慣

れた風景も、空からの視点で見ると全く違った姿を見せてくれます。当初は公園で撮影

していると、周りの人々が興味深そうに集まってきて、「これは何ですか？」「どうやっ

て買えるの？」「映像を見せてほしい」など、好奇心いっぱいの反応をいただきまし

た。しかし、2015年に首相官邸でドローンが発見された事件が起きてから、状況は

一変しました。規制が強化され、今では公園での撮影でも「警察の許可は取ってあるの

か」と厳しい目で見られることもあります。そんな中、長年の夢だった兵庫県の竹田城で撮影許可が下りた日のこと

は忘れられません。早朝に現地に着くと、なんと奇跡的に雲海が発生していました。雲海に浮かぶ竹田城は「天空の

城」の名にふさわしい光景で、この映像は私の宝物となりました。 

趣味で始めたドローンでしたが、約 7 年前に私の人生を大きく変える転機がありました。碧南市は北海道夕張市の

隣にある由仁町と姉妹都市関係にあります。その由仁町にある廃校になった三川小学校を私が購入する機会に恵まれ

ました。広大な土地と校舎を前に、ここで何か新しいことができないかと考えた時、ドローンと農業を組み合わせた

アイデアが浮かびました。こうして「チュプチニカ」という会社を設立し、農業ドローン事業をスタートさせまし

た。当初は農薬散布や作物の生育状況の監視などの基本的なサービスから始めました。このスタイルは効率的かつ均

一に散布できることから、北海道の方々にも好評をいただいています。そして、最近のさらなる展開が、ドローンで

収集したデータを活用したトラクターの無人運転システムの開発です。これは北海道の広大な農地を効率的に管理す

るために考案したもので、予想以上の反響をいただいています。労働力不足に悩む農業の現場に、新たな可能性を提

供できることが何よりの喜びです。 

さて、私のドローン人生に思いがけない転機が訪れたのは、コロナ禍の時期でした。外出自粛が続く中、何か新し

いことに挑戦したいと思っていた時、知人のドローンレーサーから「レースをやってみないか？」と誘われました。

ゴーグルを通して機体に搭載されたカメラの映像を見ながら操縦するため、まるで自分が空を飛んでいるような感覚

が味わえます。当初は趣味の延長でしたが、驚くべきことに、日本チャンピオンが当社に入社してくれることになり
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幹事報告 （倉内充雄君）    

◼ 豊田西ＲＣより西三河中分区インターシティーミーティ

ングの報告書が届いています。出席された方はアレンジ

ケースに配布いたしましたのでご確認ください。 

◼ ５月１６日（金）18時～名鉄トヨタホテルにて「第３

回西三河中分区会長幹事会」が開催され、清水会長・幹

事倉内にて出席して参ります。 

◼ ５月１７日（土）13時～竜美丘会館にて「インターア

クト海外派遣研修事前説明会及び第５回地区インターア

クト委員会」が開催され、三城地区インターアクト委員

長が出席されます。 

◼ ５月２０日（火）15時～ガバナー事務所にて「第９回

地区ロータリー奉仕委員会」が開催され、三城地区イン

ターアクト委員長が出席されます。 

◼ ５月２４日（土）9：15～岡崎聾学校運動会が開催さ

れ、清水会長が出席されます。 

◼ ５月２９日（木）18時～ザコンダーハウスにて「地区

ＲＦＦ実行委員会」が開催され、三城地区インターアク

ト委員長が出席されます。 

◼ ５月３０日（金）15時～ガバナー事務所にて「次年度

第１回地区ロータリー奉仕委員会」が開催され、三城次

年度地区インターアクト委員長が出席されます。 

◼ 先週の例会にて佐野社会奉仕委員長より緑の羽根を配布

させていただきました。お手元にない方はお申し出くだ

ました。彼の指導のもと、「チュプチニカ」としての活動も本格化し、昨年末には世界大会に出場するまでになりま

した。時速 100キロを超えるスピードで障害物を縫うように飛行する姿は、まさに「空の F1」と呼ぶにふさわしい

ものです。 

この 10年間で、ドローン技術は驚くほど進化しました。最初に私が購入した機体と比べると、現在の機体は飛行

時間、安定性、カメラ性能、すべてが格段に向上しています。さらに、AIとの融合によって自律飛行や障害物回避な

ど、以前は夢物語だった機能が実現しています。私はこの技術の進化が、私たちの社会や生活にさらなる変革をもた

らすと確信しています。例えば、農業分野では収穫量予測や病害虫の早期発見、物流分野では過疎地への配達、災害

分野では被災地の迅速な状況把握など、様々な可能性が広がっています。特に地域社会との関わりでは、ドローンに

よる空撮が地域の新たな魅力を発見する手段となっています。私も愛知県内の様々な場所を撮影してきましたが、地

上からは気づかなかった景観の美しさに、地元の方々も驚かれることが多いです。また、災害時のドローン活用も重

要なテーマです。豪雨や地震の際に、道路が寸断された地域の状況把握や物資輸送にドローンが活躍する日も近いで

しょう。地域防災の一環として、私たちチュプチニカも自治体と連携した訓練に参加しています。 

ドローン技術は日進月歩で進化していますが、その技術を活かすのは私たち人間の創造力と行動力です。これから

も空からの新たな視点で世界を見つめ、地域や社会に貢献できる活動を続けていきたいと思います。 

 
卓話者 : 長田 和徳 様 

 
卓話の様子 

 
会長より記念品贈呈 

 
ありがとうございました！ 

ロータリークラブに入って 5 年目になります。入会当時はコロナが始まった時期

で、私自身もコロナにかかり大変な思いをしました。デルタ株が流行っていた時期で、

39 度から 40度の高熱が 1 週間ほど続きました。そのときは入院ができずに自宅療養

になりました。毎日、保健所の方から電話を頂いて健康状態の確認をしてもらっていた

のですが、その際に「外に出ることはできません。食事も自分では用意できない場合が

ありますが、もし困ったら支援も可能です」と言われました。高熱なのでお粥みたいな

ものが送られてくる事を期待して食事支援をお願いしたところ、冷凍のハンバーグと中

華のおかずなどが届きました。ありがたかったのですが、正直食べることができません

でした。水も硬水系のものが飲めなくなり、お茶もコーラも体が受けつけず、絶望的な

気分になったのを覚えています。おかげさまで 7キロぐらい体重が落ちました。維持しようとしたのですが、結果的

にはその後で 10キロほどリバウンドしました。 

【前々回 5/15 の 3 分間スピーチ】                         金安 久文 君 

【前々回 5/15 の例会写真】 
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さい。クラブより一人 100 円を募金したことをご報告

させていただきます。 

◼ 次週５月２２日（木）の例会は定款第７条第１節の規定

により休会となります。 

◼ ５月２５日（日）日帰り親睦家族例会が開催されます。

このため、翌週、５月２９日（木）は例会変更となりま

す。お間違えの無いようにお願いします。 

◼ ロータリー手帳を注文された方はアレンジケースにあり

ますのでお持ち帰り下さい。 

◼ ５月からクールビズ実施期間となっております。ノーネ

クタイで構いませんが、例会のセレモニーの際、登壇さ

れる際などは、上着の着用をお願いします。 

◼ 最後に、例会変更の案内が来ています。詳しくは週報あ

づまをご確認下さい。 

副幹事報告 （西脇謙二君）    

◼ 本日例会終了後に第 4 回次年度理事会を開催します。次

年度役員理事の方はご出席をお願いします。 

ビジター報告 5/15(サイン受付) 2 名 

出席委員会  本日の出席率 82.35%（欠席 9 名） 

前々回(4/24)の修正出席率 86.95%（欠席 7名） 

ニコニコ委員会 

☺ 本日卓話の長田和徳様よりニコにご協力いただきまし

た。 

☺ 清水幹良君･倉内充雄君 本日の卓話者 長田和徳様のご

来訪を歓迎いたします。卓話楽しみにしています。 

☺ 清水幹良君 先週に引き続きちょっといいことがありま

した。 

☺ 本田康英君･杉田広喜君･石川雅規君 長田様の卓話楽し

みにしています。 

☺ 山内隆一君 元米山奨学生グェン･タイ･ズイ君との再会

の記事を週報あづまに載せて頂きました。 

☺ 野村政弘君 ドラゴンズ 4 連敗のあとに 2連勝。先ずは

勝率 5割に復帰することを祈っています。 

☺ 梅村順一君 梅金の賞品がジャパンフードセレクション

に於いてグランプリを受賞しました。 

☺ 都築正道君 新入会員です。よろしくお願いします。 

☺ 金安久文君 本日 3分間スピーチをさせていただきまし

た。 

☺ 横山忠男君･加藤和志君･稲垣寿君･生駒尚久君･新浪勝也

君 ニコに協力します。 

        
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【前回 5/25 例会】    「日帰り親睦家族例会」    2025/5/25(日) 福井県三方五湖 
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【お願い】通常例会を欠席する場合は、食事の手配の都合上、前日の午後 4 時 30 分までにご連絡をお願いします。     

 

 

６月の例会予定 

例会予定 例会会場 内容 

6/12(木)12:30～ 岡崎市竜美丘会館「501」 「一年を顧みて」会長 清水幹良君･幹事 倉内充雄君 

6/19(木)18:00～ 「六本木」 「最終親睦夜間例会」 

6/26(木) 定款第 7 条第 1節の規定により休会 

クラブ例会変更・休会のお知らせ 

例会予定日 RC名 サイン受付場所 

6 月 10日（火） 岡崎城南 定款第 7 条第 1節の規定により休会 

6 月 17日（火） 岡崎南 岡崎ニューグランドホテル１階 11:30～12:30 

6 月 17日（火） 西尾 西尾信用金庫 中央支店 2F 204号 11:30～12:30 

6 月 20日（金） 安城 碧海信用金庫本店 3階 11:30～12:30 

6 月 24日（火） 岡崎城南 岡崎ニューグランドホテル 1 階ロビー 17:30～18:30 

6 月 24日（火） 豊田中 名鉄トヨタホテル 7階受付 17:00～18:00 

6 月 24日（火） 岡崎南･西尾 定款第 7 条第 1節の規定により休会 

6 月 25日（水） 知立 ホテルクラウンパレス知立 5 階 510 号 

6 月 30日（月） 豊田西 名鉄トヨタホテル 7階例会場 11:30～12:30 

   同好会便り 

同好会 開催予定日 場所 内容 

あづま会 7 月 25日(金) ザ・トラディション GC 定例会 

ひよどり会 6月 12日(木)18:00 「子子子」  定例会 


